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22 NOVAS SALAS

Shopping ParkCity Sumaré abre 
oficina culinária para crianças

Bando é preso após fazer arrastão 
em cafeteria de Hortolândia

DIVULGAÇÃO

O Shopping ParkCity 
Sumaré deu início, nes-
ta quinta-feira (12) à pro-
gramação da Oficina 
Master Kids, que segui-
rá até o dia 29, sempre de 
quinta a domingo. Nela, 
as crianças irão aprender 
a preparar uma pizza e 
ainda poderão se diver-
tir muito com a atividade 
gastronômica. Em um es-
paço exclusivo preparado 
na Praça de Alimentação 
para a garotada colocar a 
mão na massa, todos po-
derão montar a sua pró-
pria pizza.                 PÁGINA 07

O prefeito de Monte 
Mor, Edivaldo Brischi 
(PTB), recebeu, nesta 
quarta-feira (11), no Pa-
ço Municipal represen-
tantes de alguns bairros 
do município atingidos 
pelas chuvas intensas do 
final de dezembro. No 
encontro, foi informa-
do aos presentes as de-
mandas levadas ao go-
verno estadual através 
de ofícios, no dia ante-
rior, solicitando auxílio 
nas ações a curto, médio 
e longo prazo.     PÁGINA 06

Prefeito de Monte Mor se reúne com 
moradores atingidos pelas chuvas

Policiais militares da 
Rocam (Ronda Osten-
siva Com Apoio de Mo-
tocicletas), do 48° Ba-
talhão de Policiamen-
to do Interior detive-
ram quatro criminosos, 
após praticarem roubo a 
clientes em uma cafete-
ria na noite desta quar-
ta-feira (11), no Parque 
Ortolândia, em Horto-
lândia. Segundo as víti-
mas, os bandidos entra-
ram armados, e subtraí-
ram quatro celulares de 
clientes que estavam so-
bre as mesas.        PÁGINA 09 

A construção da nova Delegacia de Polícia Civil do Município de Nova Odessa, 
na Avenida Carlos Botelho, segue em ritmo acelerado e já é possível ter ima 
ideia das dimensões do prédio. A construção era uma reivindicação do pre-
feito Cláudio José Schooder, o Leitinho (PSD), e de lideranças locais.   PÁGINA 04

O prefeito de Hortolândia, José Nazareno Zezé Gomes (PL), e a presidente do 
Fundo Social de Solidariedade, Maria dos Anjos, deram a ordem de serviço 
para o início da construção da Praça da Cidadania no Jardim Nova Améri-
ca. A obra será realizada em uma área de 7 mil metros quadrados.    PÁGINA 05

Sumaré está entre os cinco melhores
em taxa de atualização do CadÚnico
Município já inseriu ou atualizou dados de 71,98% da população com renda até meio salário mínimo  PÁGINA 07
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Crianças podem montar sua própria pizza em espaço

Brischi detalhou ações que estão sendo tomadas

DIVULGAÇÃO

Presos foram reconhecidos por vítimas na delegacia

ACIDENTE MATA CAVALOS E FERE TRÊS PESSOAS EM SUMARÉ PG. 09
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MEMÓRIA DE MONTE MOR

Amadeu Ginefra  PG. 10

Obras da Delegacia de Nova Odessa 
estão em ritmo acelerado

Henrique do Paraíso protocola representação

DIVULGAÇÃO

Vice-prefeito aciona 
MP contra aumento de 
7,17% na conta de água 

Hortolândia inicia 
obras de implantação 
da Praça da Cidadania
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O vice-prefeito de Su-
maré, Henrique do Pa-
raíso (Republicanos), en-
trou, nesta quinta-feira 
(12), com representação 
no Ministério Público 
contra a concessionária 
de água e esgoto de Su-
maré, a BRK Ambiental. 
Um dos objetivos desta 
representação é impedir 
o aumento de 7,17 % nas 
tarifas de tratamento de 
água e esgoto na cida-
de. O documento tam-
bém solicita abertura de 
inquérito civil para in-
vestigação das obras nas 
barragens das captações 
do Horto I e II.      PÁGINA 03

DIVULGAÇÃO
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Odia 8 de janei-
ro de 2023 se-
rá lembrado 

na historiografia na-
cional como um dos 
dias mais ultrajantes 
e vexatórios de nossa 
História.

A horda de marginais, de-
linquentes e terroristas, tra-
vestida de patriotas, tentou 
um golpe de Estado ao inva-
dir, como bestas feras, as se-
des dos três poderes de nos-
sa república: depredaram e 
vandalizaram o patrimônio 
público.

A esses bandidos a força 
cortante da lei: sem anistia, 
sem choro e sem compaixão; 
afinal, a única linguagem 
possível com esses golpistas 
é a cadeia e penas severas.

Entretanto, é importan-
te refletir que o germinar 
do fascismo no Brasil e suas 
trágicas e vexatórias conse-
quências, tem suas digitais 

em muitos indignados 
e vítimas de hoje.

Dizia Leonel de 
Moura Brizola: “no 
Brasil existe um gran-
de partido político”, o 
qual chamava de Par-

tido Único, ou seja, as pode-
rosas e corresponsáveis do-
nas dos meios de comunica-
ção, entre elas o “Estadão”, 
que em editorial da última 
semana chamou Brizola de 
atrasado, e destilou seus pre-
conceitos e seus recalques 
contra os trabalhistas.

Afinal, não foram eles, os 
paladinos da antipolítica, os 
arautos da República que le-
varam o golpista Michel Te-
mer à Presidência da Repúbli-
ca? Os detergentes da pátria 
que levaram Lula à cadeia, e 
os mesmos insuspeitos que 
contribuíram para a elevação 
de Bolsonaro ao poder?

Isso sem falar do poder ju-
diciário, liderado pelo tão 

cúmplice e corresponsável 
pela barbárie do último dia 
8, o ex-juiz politiqueiro Sér-
gio Moro e seus parças.

Faz-se importante reme-
morar esses fatos para com-
preender o porquê chegamos 
a tamanha anomalia insti-
tucional. Estamos colhendo 
os frutos podres germinados 
convenientemente, pela bus-
ca e pela ganância do poder 
daqueles que não têm votos 
e nem rostos e que lucraram 
imensamente com a subjuga-
ção de nossa democracia que, 
hoje, eles dizem defender.

Entretanto, responsável di-
reto da tentativa de golpe de 
Estado é, sem dúvida, o fujão 
do ex-presidente Jair Messias 
Bolsonaro.

Seu jogo vil, sua comple-
ta falta de escrúpulos, sua 
folha corrida de delinquên-
cia e ameaça à democracia, 
sua omissão e ação subterrâ-
nea resultaram nessa tenta-

tiva fenestra de golpe e nas 
tristes e deprimentes cenas 
de destruição ocorridas nas 
sedes dos poderes, em Bra-
sília-DF.

É preciso definitivamente 
por um fim a esse teatro e es-
sas ações criminosas. Bolso-
naro precisa, urgentemente, 
ir para seu lugar de destino, 
ou seja, para a cadeia, assim 
como os financiadores dessa 
marginalia acéfala.

O Brasil não pode coexis-
tir com o germinar do terro-
rismo fascista, com o cinismo 
golpista e antidemocrático de 
Bolsonaro e suas manobras. 
É preciso dar um basta.

A reação da sociedade, in-
dependente de suas ideolo-
gias ou preferências políti-
cas, tem que ser firme; afi-
nal, mais do que a democra-
cia, a luta é contra a mais vil 
barbárie, a mais repugnante 
ignorância e a mais ultrajan-
te incivilidade.

Fracassa o golpe. Bolsonaro na cadeia!
Henrique Matthiesen é formado em Direito e Pós-Graduado em Sociologia
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w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2553
Terça-feira, 10 de Janeiro de 2023

Concurso 2711
Quarta-feira, 11 de Janeiro de 2023 

Concurso 2467
Terça-feira, 10 de Janeiro de 2023

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2416
Quarta-feira, 11 de Janeiro de 2023

Concurso 6048
Quarta-feira, 11 de Janeiro de 2023

13   15   53   54   55   58

07   10   25   28   44   49

02   19   20   22   36   50

01    03    04    08    11

12    15    16    18    19

20    22    23    24    25

08    18    37    40    44

47    50    54    63    64

65    67    68    74    78

81    84    87    88    95

01    02    18    50    63

Clima Região

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite. 

TEMPERATURA

Mínima 21o    l    Máxima 31o

Éfato que as em-
presas estão 
experimentan-

do um grande senso 
de urgência para se-
rem reconhecidas co-
mo inovadoras e líde-
res em seus nichos, diante da 
transformação digital. Uma 
estratégia é o outsourcing, ou 
terceirização, que pode signi-
ficar uma melhoria rápida e 
sustentável no desempenho 
empresarial. 

Criar novos produtos que 
atendam às demandas do 
mercado e otimizar a expe-
riência do cliente é funda-
mental. Muitas empresas, em 
busca de reduzir significativa-
mente os custos operacionais, 
optam pelo outsourcing tanto 
para introduzir tecnologias de 
forma rápida e eficaz, quanto 
no desenvolvimento de siste-
mas complexos. 

As tecnologias emergen-
tes mudam tão rapidamen-
te que a maioria das equipes 
internas não possui os recur-

sos técnicos ou conhe-
cimentos para deter-
minar as melhores so-
luções, bem como po-
dem falhar no sistema 
de coleta de dados. 

Se não forem execu-
tados corretamente, mesmo 
os melhores projetos de trans-
formação podem facilmente se 
tornar desastrosos. De acordo 
com um estudo da Genpact, 
dos Estados Unidos, as empre-
sas desperdiçam coletivamen-
te US$ 400 bilhões por ano em 
iniciativas de transformação 
digital mal colocadas.

O outsourcing é a garantia 
do uso de tecnologias emer-
gentes, acesso a talentos de 
ponta e novas formas de pen-
sar que podem mapear a es-
tratégia certa para o suces-
so, a um custo mais enxuto.

A transformação digital 
implica a criação de uma es-
trutura integrada que otimi-
za a forma como o trabalho 
é feito em uma empresa. As 
organizações geralmente ter-

ceirizam programas de trans-
formação digital para forne-
cer experiências aprimora-
das, avançadas e com supor-
te digital ao cliente. O out-
sourcing permite que os ser-
viços sejam prestados de for-
ma econômica e eficiente, li-
berando as empresas de cus-
tos indiretos.

Razões para escolher o 
outsourcing na transforma-
ção digital: 

4 Amplas experiência e ex-
pertise do outsourcing auxi-
liam as organizações e for-
necem ferramentas práticas 
com experiência exaustiva 
em áreas vitais para a trans-
formação digital, como Big 
Data, computação em nuvem, 
inteligência artificial, inter-
net das coisas (IoT), desenvol-
vimento de aplicativos mó-
veis, etc. 
4 Mitigação de risco, uma 

vez que a empresa contratada 
está preparada para reconhe-
cer os obstáculos e sabe como 

enfrentá-los. Mais do que is-
so, domina a maneira correta 
de atingir as metas de negó-
cios e não apenas economiza 
tempo e recursos, mas tam-
bém reduz a chance de erros 
ou problemas inesperados ao 
longo do caminho.
4 Flexibilidade e escala-

bilidade, uma vez que pode 
dimensionar o tamanho de 
sua equipe de transformação 
digital de acordo com a de-
manda.
4 Melhor equipamento e 

segurança, sem precisar fa-
zer um grande investimento 
inicial em recursos. 

O outsourcing e o uso de 
práticas ágeis são, agora, uma 
escolha comum para as em-
presas para superar a repu-
tação de perda de controle 
por parte dos clientes, sen-
do considerada uma opção 
aceitável, que agrega valor ao 
fornecer recursos altamente 
qualificados e trabalhar em 
conjunto com os clientes co-
mo parceiros.

Como o outsourcing de desenvolvimento de 
sistemas pode impulsionar a transformação digital
Luciana Miranda é empreendedora da área de tecnologia da informação e digital, além de também empreender na área da educação. Hoje é VP (vice-presidente) da área conhecida como Jornadas Digitais, 

na AP Digital Services, que tem como propósito ajudar as empresas a serem mais eficientes no tempo de resposta em seus negócios às mudanças que o mundo vem sofrendo

Onovo  f i l me 
do cineasta 
James Wan, 

‘M3GAN’, é esperado 
com muita expectati-
va pelos fãs de terror 
e tem levantado uma 
série de questionamentos so-
bre os impactos de brinque-
dos com inteligência artificial 
para crianças.

No filme, a boneca robótica 
M3gan é produzida com in-
teligência artificial para ser 
o ‘brinquedo perfeito’, mas 
que com o tempo se desvia 
para projetos malignos, no 
entanto, retirando a parte 
ficcional do longa, pouco se 

sabe realmente sobre 
como a nova onda de 
brinquedos tecnológi-
cos e jogos eletrônicos 
de última geração no 
desenvolvimento das 
crianças.

De acordo com o Pós PhD 
em neurociências, Dr. Fabia-
no de Abreu Agrela, esse tipo 
de brinquedo pode ser benéfi-
co, mas sem os devidos cuida-
dos pode estimular condições 
como ansiedade, dependência 
digital e déficit de atenção nas 
crianças.

“Sou um defensor do uso de 
tecnologias na formação das 
crianças, jogos eletrônicos, por 

exemplo, podem trazer uma 
série de benefícios se utiliza-
dos corretamente, no entanto, 
se usados de forma excessiva, 
podem ser perigosos”.

“Brinquedos que utilizam 
inteligência artificial para 
‘conversar’ com as crianças ou 
reproduzir sons mediante co-
mandos podem ser muito be-
néficos para a educação, mas 
se usados como única intera-
ção social da criança, como no 
filme, seu uso pode gerar estí-
mulos no cérebro que causam 
dependência e isolamento so-
cial, além de facilitar o surgi-
mento de ansiedade”, ressalta.

“Nessa nova geração de ‘na-

tivos digitais’ onde, apesar de 
terem facilidade para manu-
sear as tecnologias, pouco 
aprenderem sobre como dosá-
-las e utilizá-las corretamente, 
é importante ensinar as crian-
ças desde cedo sobre limites e 
mostrar que esse tipo de tec-
nologia pode ser usada para 
muito mais que entretenimen-
to, podendo facilitar o apren-
dizado. Além disso, a respon-
sabilidade de quem produz o 
equipamento é grande, deven-
do haver uma fiscalização e 
leis que monitorem e penali-
zem caso o brinquedo possa 
ser prejudicial”. Afirma o Dr. 
Fabiano de Abreu.

M3GAN: Como brinquedos com inteligência 
artificial podem impactar crianças?
Fabiano de Abreu Agrela Rodrigues é um Pós-doutor e PhD em neurociências eleito membro da Sigma Xi, The Scientific Research Society, Mestre em Psicologia, Licenciado em 

Biologia e História; também Tecnólogo em Antropologia com várias formações nacionais e internacionais em Neurociências e Neuropsicologia



Ajudante Civil – 29 
vagas
Ajudante Elétrica – 3 
vagas
Ajudante 
Movimentação de 
Carga – 8 vagas
Armador Civil – 33 
vagas
Carpinteiro – 18 vagas
Eletricista Montador – 
2 vagas
Encanador – 2 vagas

Maçariqueiro – 1 vaga
Marteleteiro - 3 vagas
Montador de Estrutura 
– 7 vagas
Montador de Andaime 
– 28 vagas
Operador de Máquina - 
2 vagas
Pedreiro - 13 vagas
Pintor – 1 vaga
Rigger – 3 vagas
Soldador ER – 1 vaga

Fonte: Prefeitura de Paulínia

OPORTUNIDADES

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Hortolândia inicia 
construção da 
Praça da Cidadania 
no Jd. AméricaCIDADESSEXTA-FEIRA
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Reajuste de 7,17% na tarifa solicitado pela BRK foi aprovado pela agência reguladora; Henrique do Paraíso 
também pede abertura de inquérito civil para a investigação das obras de modernização de barragens 

O vice-prefeito de Su-
maré, Henrique do Pa-
raíso (Republicanos), en-
trou, nesta quinta-feira 
(12), com representação 
no Ministério Público 
contra a concessionária 
de água e esgoto de Su-
maré, a BRK Ambiental. 
Um dos objetivos desta 
representação é impe-
dir o aumento de 7,17% 
nas tarifas de tratamen-
to de água e esgoto na ci-
dade. O documento tam-
bém solicita abertura de 
inquérito civil público 
para a investigação das 

obras de modernização 
das barragens das capta-
ções do Horto I e II.

De acordo com o vice-
-prefeito, o aumento na 
tarifa vai contra o cená-
rio de crise econômica 
vivido pelo país. Hen-
rique argumenta que o 
aumento “impactará de 
forma danosa as famí-
lias de Sumaré, em es-
pecial, aquelas de baixa 
renda, que sofrem com 
falta de alimentos e que 
lutam para sustentar a 
família”.

Em relação às obras de 
modernização das barra-
gens Horto I e II, inicia-
das em agosto de 2022, o 

questionamento é de que 
houve avanço de apenas 
54% até janeiro de 2023 
e se o fato possa ter si-
do as causas da enchente 
do final do ano, que atin-
giram moradores da co-
munidade Três Pontes. 
De acordo com Henrique 
do Paraíso, existem indí-
cios que as chuvas, por si 
só, não teriam sido sufi-
cientes para causar a en-
chente. “Precisamos sa-
ber se as obras inacaba-
das da BRK Ambiental 
das barragens de capta-
ção do Horto I e II, bem 
como o rompimento da 
barragem de contenção 
da Represa Horto I, tive-

ram relação com as en-
chentes que atingiram 
este bairro no mês de de-
zembro de 2022”, apon-
tou o vice-prefeito. 

No dia 2 de janeiro, a 
BRK negou que tenha ha-
vido rompimento da bar-
ragem na represa Horto 
I. “A barragem está ínte-
gra, e as obras de melho-
ria da mesma, iniciadas 
em agosto de 2022, se-
guem em andamento”, 
afirmou, em nota.

O aumento nas tarifas 
de tratamento de água e 
esgoto em Sumaré cons-
ta em resolução da Ares-
-PCJ (Agência Regula-
dora dos Serviços de Sa-

neamento das Bacias dos 
Rios Piracicaba, Capivari 
e Jundiaí), publicada na 
edição do Tribuna Libe-
ral, em 7 de janeiro. De 
acordo com a resolução, 
a BRK solicitou a atua-
lização dos valores, le-
vando em consideração 
o acordo assinado com a 
prefeitura em 2014, que 
permite reajuste anual 
pela concessionária. 

Com a atualização, a 
tarifa total mínima (pa-
ra quem consome até 10 
metros cúbicos de água 
e utiliza até 10 m³ de es-
goto) passará de R$ 52,90 
para R$ 56,70. O reajus-
te pode ser praticado 30 

dias após a publicação 
da resolução.

OUTRO LADO 
Em nota, a BRK in-

formou que não foi no-
tificada quanto a repre-
sentação do vice-prefei-
to, mas que está à dis-
posição para prestar os 
esclarecimentos que se 
fizerem necessários so-
bre o tema. “O proces-
so de reajuste tarifário 
foi conduzido e aprova-
do pela Ares-PCJ - agên-
cia reguladora da con-
cessão, respeitando as 
previsões legais, contra-
tuais e regulatórias apli-
cáveis”, trouxe a nota.

DIVULGAÇÃO

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Prefeitura de Horto-
lândia em conjunto com 
o governo do Estado, as-
sinou nesta quinta-feira 
(12), o convênio que de-
lega a regulação e fiscali-
zação do setor de Sanea-
mento Básico, serviço es-
se ofertado pela Sabesp, 
para a Arsesp (Agência 
Reguladora de Sanea-
mento e Energia do Es-
tado de São Paulo). 

A Arsesp, criada pelo 
Governo do Estado em 
2007, é responsável pela 
regulação e fiscalização 
dos serviços de sanea-
mento básico, energia e 
gás canalizado, de pres-
tadores públicos e pri-
vados. Ela foi a primeira 
agência reguladora cria-
da no país após a edição 
da lei federal 11.445/2007 
de diretrizes nacionais e 
a política federal para o 
saneamento básico. Essa 
legislação trouxe mudan-
ças significativas para a 
prestação dos serviços de 
saneamento, dentre elas 
a definição do conjun-
to de serviços que com-
põem o saneamento bá-
sico (abastecimento de 
água, esgotamento sani-
tário, limpeza urbana e 
manejo de resíduos sóli-
dos e drenagem e mane-
jo das águas pluviais ur-
banas); e a separação das 
funções de planejamen-
to, regulação e prestação 
dos serviços.

A assinatura do convê-
nio, realizada pelo pre-
feito José Nazareno Ze-
zé Gomes, foi acompa-
nhada pelos secretários 
municipais Vicente An-
dreu Guillo (Serviços Ur-
banos), Carlos Augusto 
César, o Cafú, (Governo), 
Carlos Roberto Pratavie-
ra Júnior (Secretaria de 
Planejamento Urbano e 
Gestão Estratégica) e Vi-
nícius Dornelas (Assun-
tos Jurídicos), represen-
tantes da ARSESP, Joa-
quim Augusto Leite Ri-
beiro, diretor de relações 
institucionais e Camila 
Pedron Vicente, gerente 
de convênios e apoio nor-
mativo e representantes 
da Sabesp.

A partir de agora, a po-
pulação de Hortolândia 
poderá recorrer a AR-

SESP, por meio do Por-
tal www.arsesp.sp.gov.
br ou via contato telefô-
nico, pedidos que não te-
nham sido atendidos pe-
la Sabesp ou ainda em 
casos de reclamações e 
denúncias. 

Para o prefeito horto-
landense, esse convênio 
é fundamental para que 
a prestação de serviços 
de saneamento possa ga-
nhar mais eficiência no 
município. “A partir de 
agora, a nossa popula-
ção terá um canal dire-
to para cobrar e denun-
ciar a empresa responsá-
vel pelo sistema de abas-
tecimento de água, cole-
ta e tratamento de esgo-
tos. A Arsesp foi criada 
para realizar, acompa-
nhar e cobrar os traba-
lhos das empresas pres-

tadoras de serviço. Acre-
dito que Hortolândia tem 
muito a ganhar, melho-
rando a prestação de ser-
viços”, destacou.

Além dos serviços de 
saneamento (água e es-
goto), o morador de Hor-
tolândia poderá recorrer 
junto à Arsesp nos ser-
viços de distribuição de 
gás natural (Comgás) 
e de energia elétrica 
(CPFL). “Esse modelo de 
convênio que acabamos 
de assinar, é inédito e 
servirá de modelo para 
outros municípios, tor-
nando ainda melhores 
e mais transparentes os 
serviços públicos pres-
tados pela Sabesp, pela 
CPFL e pela Comgás”, fi-
nalizou o secretário de 
Serviços Públicos, Vicen-
te Andreu Guillo.

Assinatura do convênio ocorreu nesta quinta-feira, 
no gabinete do prefeito José Nazareno Zezé Gomes
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O Emprega Paulínia, 
programa da prefeitu-
ra, com foco na inser-
ção de paulinenses no 
mercado de trabalho, 
está com 154 vagas em 
aberto para empresa 
que atua na obra de ex-
pansão da Replan (Re-
finaria de Paulínia).

As oportunidades es-
tão no quadro abaixo.

Os interessados em 
participar do processo 
seletivo têm até 27 de 
janeiro para se cadas-
trarem no Programa. 

Quem já é cadastra-
do pode, através do te-
lefone (19) 3874 5669, 
atualizar seu currícu-
lo e também se candi-

datar à vaga. O número 
também pode ser usado 
para obter informações. 

Já os não cadastra-
dos devem comparecer 
na Secretaria de Desen-
volvimento Econômi-
co, localizada no Paço 
Municipal, que fica na 
Avenida Prefeito José 
Lozano de Araújo, 1551, 
Parque Brasil 500, por-
tando os documentos 
abaixo:

Cartão PIS + CPF + 
RG + Título de Elei-
tor + Comprovante de 
Residência (deve estar 
no nome do candidato. 
Se o imóvel for aluga-
do, trazer o contrato) + 
Carteira de Trabalho. O 
atendimento ocorre de 
segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h.

Emprega Paulínia tem 
154 vagas de emprego 
em aberto para empresa 
que atua na Replan

OPORTUNIDADE DE TRABALHO
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Henrique do 
Paraíso protocola 
representação: 
“aumento 
impactará de 
forma danosa 
as famílias de 
Sumaré, em 
especial, aquelas 
de baixa renda”

Convênio prevê a fiscalização e regulação 
dos serviços de saneamento pela Arsesp

Vice-prefeito de 
Sumaré entra 
com representação 
no MP contra 
aumento de água
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Obras da nova Delegacia de 
Polícia Civil de Nova Odessa 
seguem em ritmo acelerado

O prefeito de No-
va Odessa, Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), recebeu, do Hos-
pital de Amor de Barre-
tos, o “Certificado Prefei-
to Amigo do Hospital de 
Amor de Barretos”, pe-
la contribuição do muni-
cípio na manutenção do 
serviço gratuito ofereci-
do aos pacientes carentes, 
que não têm condições fi-
nanceiras para pagar um 
tratamento de alto custo.

A honraria foi entregue 
ao prefeito na terça-feira 
(10). O prefeito afirmou 
sentir-se “honrado em re-
ceber esse título amigo e 
parceiro da vida” e se dis-
pôs continuar ajudando, 
dentro dos parâmetros le-
gais. “Se tivéssemos que 
dispor de recursos para 
esse tipo de tratamento, 
ficaria muito caro. Só no 
ano passado, foram reali-
zados 464 atendimentos 
em pacientes de nossa ci-
dade, além de outros 293 
atendimentos em 2021. So-
mos gratos ao Hospital de 
Amor de Barretos e para-
benizamos pelos 60 anos 
de sua fundação”, desta-
cou Leitinho.

O título “Prefeito Ami-
go do Hospital de Amor 
de Barretos” é em fun-
ção da parceria da atual 
gestão municipal à ins-
tituição, em contrapar-
tida aos atendimentos às 
mulheres de Nova Odes-
sa. Somente em agosto 
de 2022, foram realiza-
dos 464 atendimentos 
(282 mamografias e 182 
exames de Papanicolau) 
no consultório móvel (a 
“carreta”) do Hospital de 
Amor de Barretos, que fi-

Leitinho recebe ‘Certificado 
Prefeito Amigo do Hospital 
de Amor de Barretos’

Leitinho recebe certificado de Cristina Galhardo, 
coordenadora local de arrecadação do Hospital de Amor

PELA CONTRIBUIÇÃO DA CIDADE
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Prédio contará com 22 salas, incluindo uma adaptada para 
atendimento a menores, e está recebendo investimentos da 
ordem de R$ 2,58 milhões do governo do Estado de São Paulo 

A construção da nova 
Delegacia de Polícia Ci-
vil do Município de Nova 

Odessa, na Avenida Car-
los Botelho, segue em rit-
mo acelerado e já é pos-
sível ter ima ideia das 
dimensões do prédio. A 
construção era uma rei-

vindicação do prefeito 
Cláudio José Schooder, 
o Leitinho (PSD), e de li-
deranças locais. A obra 
iniciada em junho e pre-
visão de conclusão em 

22 meses está em fase de 
construção das paredes.

A nova Delegacia con-
tará com 22 salas, in-
cluindo uma adaptada 
para atendimento a me-

Obra foi iniciada em junho, com previsão de conclusão em 22 meses, e está em fase de construção das paredes
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nores, e está recebendo 
investimentos da ordem 
de R$ 2,58 milhões por 
parte do governo do Es-
tado de São Paulo. Recen-
temente, a Secretaria de 
Meio Ambiente da Prefei-
tura realizou serviços no 
entorno da obra, a pedi-
do da Polícia Civil.

Por enquanto, o órgão 
– onde funciona também 
o Plantão Policial 24h – 
continua atendendo tem-
porariamente em endere-
ço provisório, na Rua Rio 
Branco, nº 54, Centro. O 
prédio alugado pela Pre-
feitura recebeu adequa-
ção para o atendimento 
do público em geral até 
a conclusão das obras da 
“nova” Delegacia. O te-
lefone é o mesmo: (19) 
3466-1399.

O prefeito Leitinho vi-
nha buscando uma apro-
ximação com os coman-
dos das polícias Civil e 
Militar da região desde 
o início do mandato, em 
2021. Uma das primeiras 
medidas do prefeito Lei-
tinho neste sentido foi a 
promoção de um “muti-
rão” voluntário para lim-
par e promover pequenos 
reparos no prédio “anti-
go” da Delegacia do Mu-
nicípio, entre janeiro e fe-
vereiro daquele ano.

“A cidade de Nova 
Odessa carecia dessa me-
lhoria, que é uma Delega-
cia nova e mais espaço-
sa. Então, lutamos por es-
sa benfeitoria. A obra se-
gue avançada e é de gran-

de relevância, um inves-
timento muito impor-
tante para nossa popu-
lação. Saímos vitoriosos 
graças à parceria com a 
Polícia Civil. Parabéns e 
muito obrigado a todos 
que acreditaram”, agra-
deceu o prefeito Leitinho.

Ainda como parte da 
parceria, a Seccional de 
Americana alocou um 
delegado e mais investi-
gadores na Delegacia de 
Nova Odessa. “No início 
de 2022, anunciamos a 
reforma e ampliação do 
prédio da Avenida Carlos 
Botelho, atendendo a um 
pedido do Conseg (Con-
selho Comunitário de 
Segurança) desde a épo-
ca em que este era pre-
sidido pelo atual secre-
tário-adjunto de Desen-
volvimento Econômico 
do Município, o Eduardo 
Mota, continuado poste-
riormente por Diego Fei-
toza, nosso atual diretor 
de Habitação”, acrescen-
tou o prefeito.

SALA LILÁS
Tanto na Delegacia 

provisória quando no 
novo prédio, já há em 
funcionamento em No-
va Odessa a “Sala Lilás” 
da Polícia Civil, também 
viabilizada pela atual 
gestão municipal a títu-
lo de parceria com o ór-
gão estadual. O local é 
voltado ao atendimento 
humanizado e exclusivo 
a mulheres e crianças ví-
timas de violências.

cou duas semanas esta-
cionada em frente ao Pa-
ço Municipal.

“Solicitamos uma aten-
ção especial no tocante à 
solicitação que o Hospi-
tal de Amor faz ao prefei-
to Leitinho, para efetivar 
o termo de colaboração 
neste ano de 2023. Em 
2021, o Hospital recebeu 
pacientes de 2.772 locali-
dades, para tratamento 
100% gratuito. Com cer-
ca de 6.000 atendimen-
tos ao dia, foram realiza-
dos 1.250.882 atendimen-
tos. Desse total, 293 fo-
ram de pacientes de No-
va Odessa. Ano passado, 
o Hospital fez 293 aten-
dimentos de novaodes-
senses”, explicou Cristi-
na Galhardo, que é coor-
denadora local de arreca-
dação da instituição.

A CARRETA
O diferencial do atendi-

mento de exames de ma-
mografia e papanicolau 
no consultório móvel do 
Hospital de Amor de Bar-
retos é que as mulheres 
não precisam aguardar 
por exames e consultas 
na “fila” da CROSS (Cen-
tral de Regulação de Ofer-
ta de Serviços de Saúde).

“Para mim, como pre-
feito, é sempre uma sa-
tisfação viabilizar es-
sa importante parceria 
com o Hospital de Amor, 
porque cuidar da saúde 
das pessoas é a priorida-
de da minha gestão. Es-
se atendimento ofereci-
do na carreta de exames 
de mamografia e Papa-
nicolau do Hospital de 
Amor é muito importan-
te, porque a paciente que 
apresentar qualquer sus-
peita ou alteração é ime-
diatamente encaminha-
da para exames comple-
mentares, como ultras-
sons e biópsias, na uni-
dade da instituição que 
fica em Campinas”, lem-
brou o prefeito Leitinho.

Vale destacar que o 
atendimento só é “en-
cerrado” quando há um 
diagnóstico fechado e, se 
a mulher precisar, rece-
be encaminhamento pa-
ra tratamento oncológi-
co em hospitais de refe-
rência da região via SUS 
(Sistema Único de Saú-
de), ou no próprio Hos-
pital de Amor, localiza-
do em Barretos (para on-
de já são eventualmente 
encaminhados pacientes 
de Nova Odessa).
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Complexo a ser implantado em 
área de 7 mil metros quadrados terá 
Escola de Qualificação Profissional 
e prevê investimentos de R$ 5,4 mi

O prefeito de Hortolân-
dia, José Nazareno Zezé 
Gomes (PL), e a presiden-
te do Fundo Social de So-
lidariedade, Maria dos 
Anjos, deram a ordem 
de serviço para o início 
da construção da Praça 
da Cidadania no Jardim 
Nova América. A obra se-
rá realizada em uma área 
de 7 mil metros quadra-
dos, onde serão construí-
dos uma escola de quali-
ficação profissional, uma 
quadra poliesportiva co-
berta, campo de futebol 
society, pista de cami-
nhada, academia ao ar 
livre, pista de skate, par-
que infantil, redário, hor-
ta comunitária, bicicletá-
rio, entre outras áreas de 
convivência social.

A atividade contou 
com a presença de auto-
ridades municipais, entre 

eles, do presidente da Câ-
mara de Vereadores, Ed-
valdo Souza Araújo (PSD), 
e o arquiteto e coordena-
dor do programa Praça 
da Cidadania, Rodrigo 
Fernando Garcia.

A parceria foi firmada 
em abril do ano passado, 
entre a prefeitura e o go-
verno do Estado de São 
Paulo. O município dis-
ponibilizou uma área de 
7 mil metros quadrados, 
localizado na Rua Con-
gonhas, 505, Jardim No-
va América e o governo 
do Estado entrou com o 
projeto e recursos na or-
dem de R$ 5,46 milhões. 

De acordo com o pre-
feito, a conquista da Pra-
ça da Cidadania foi via-
bilizada pela presidente 
do Fundo Social de Soli-
dariedade, Maria dos An-
jos. “Eu tinha acabado de 
assumir a Prefeitura e no 
mês de maio recebi uma 
ligação da Casa Civil do 

governo estadual, se Hor-
tolândia se interessaria 
por uma Praça da Cida-
dania. No mesmo instan-
te disse que sim e colo-
quei a Maria dos Anjos 
para realizar as tratati-
vas e assim poder cons-
truir a mais bela Praça da 
Cidadania do Estado de 
São Paulo”, comentou Ze-
zé Gomes.

A partir deste primeiro 
passo dado pelo prefeito 

Zezé Gomes, a presiden-
te do Fundo Social reali-
zou uma verdadeira pere-
grinação. Maria dos An-
jos criou uma comissão e 
foi visitar, no mês de se-
tembro de 2021, a Praça 
da Cidadania da cidade 
de Guarulhos, a primei-
ra construída no Estado. 
No mês seguinte, reali-
zou reunião com o então 
presidente do Fundo So-
cial de Solidariedade do 

Estado de São Paulo, Fer-
nando Chucre, onde dis-
cutiu as tratativas do pro-
grama e equipamentos 
que o projeto hortolan-
dense poderia ser con-
templado. Durante todo 
o momento, Maria lutou 
para que a Praça da Cida-
dania fosse contemplada 
com a escola de qualifica-
ção profissional. 

“Realizamos diversas 
reuniões e a pauta da es-

cola de qualificação era 
insistentemente defen-
dida por nós. Tínhamos 
de receber o projeto pa-
ra uma área de 4 mil me-
tros quadrados ou de 7 
mil metros quadrados. 
Optamos pela maior por-
que não abro mão da Es-
cola de Qualificação Pro-
fissional, que com certe-
za, ajudará muito a nos-
sa gente. Acredito que a 
nossa Praça da Cidada-
nia será um espaço com-
pleto, aliando conheci-
mento profissionalizan-
te, esporte e lazer”, des-
tacou Maria.

Segundo o arquiteto e 
coordenador do progra-
ma Praça da Cidadania, 
Rodrigo Fernando Gar-
cia, a meta é inaugurar 
o espaço no segundo se-
mestre deste ano. “É uma 
obra rápida. O governo 
do Estado fez a licitação 
e, agora, a empresa es-
tá autorizada a iniciar a 
sua construção. Vamos 
acompanhar a obra junto 
com a Prefeitura e espe-
ramos entregar esse be-
lo presente para Horto-
lândia já no segundo se-
mestre”, finalizou Garcia.

Arquiteto e coordenador do programa Praça da Cidadania, Rodrigo Fernando 
Garcia, diz que a meta é inaugurar o espaço no segundo semestre deste ano

Hortolândia inicia construção da Praça 
da Cidadania no Jardim Nova América
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A edição deste ano do 
Natal Sustentável da Pre-
feitura de Hortolândia, 
realizado no Parque So-
cioambiental Irmã Do-
rothy Stang, no Jardim 
Nossa Senhora de Fá-
tima, já começou a ser 
pensada por equipes da 
Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimen-
to Sustentável. Durante o 
desmonte dos materiais 
utilizados no ano passa-
do, parte das peças deco-
rativas estão sendo guar-
dadas no próprio parque 
e outros utensílios irão 
para a Fazenda Gazzetta. 
Quase todo o material se-
rá reutilizado na sétima 
edição do evento, no final 
deste ano. O que não pu-
der ser reaproveitado pa-
ra a montagem da festa, 
será reciclado pela Coo-
perativa Águia de Ouro.

“Este desmonte é feito 
com todo o cuidado pa-
ra o reuso destes mate-
riais. Podemos dizer que 
ao terminarmos a festa já 
começamos a preparar o 
evento seguinte. A festa 
tem se tornado referência 
na região a ponto de vi-
rar pauta de diversos veí-
culos de comunicação. A 
escolha do local tem tudo 
a ver com o tema já que 
o Parque Socioambien-
tal Irmã Dorothy, recu-
perado à partir de 2005, 
é um símbolo ambiental 

de Hortolândia. A esco-
lha e a reutilização dos 
materiais alia toda a ideia 
de desenvolver uma fes-
ta popular com susten-
tabilidade”, explica o se-
cretário adjunto de Meio 
Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, Jose-
mil Rodrigues.

A decoração do ano 
passado foi inovadora, 
com a implantação de 
um corredor de guarda-
-chuvas coloridos dando 
um novo “ar” ao evento. 
Foram cerca de 300 uni-
dades e, neste ano, 93% 
deles serão usados nova-
mente para a decoração. 
Segundo a Secretaria de 
Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável, 
os enfeites natalinos e as 
estruturas móveis ( anjos, 
árvores, estrelas e arcos) 

terão 70% de reaproveita-
mento para a sétima edi-
ção. Já as estruturas feitas 
de pontaletes serão total-
mente reutilizadas assim 
como a estrutura do pre-
sépio, as imagens e seus 
acessórios, tudo armaze-
nado com cuidado. As mi-
crolâmpadas serão apro-
veitadas em 60% já que o 
período chuvoso danifi-
cou alguns itens. 

Além de mostrar que 
se pode fazer uma come-
moração popular contri-
buindo com a questão 
ambiental, o Natal Suste-
tável também contribuiu 
com a movimentação da 
economia local. Durante 
os 15 dias de festa, apro-
ximadamente 35 mil pes-
soas passaram pelo local 
onde puderam aprovei-
tar para consumir os pro-

dutos alimentícios de 12 
empreendedores que ins-
talaram nas dependên-
cias do parque, trailers de 
comida. A ação traz a ge-
ração de emprego, com-
plementando a renda de 
milhares de famílias no 
final do ano. 

“A festa recebe mora-
dores de Hortolândia e, 
a cada ano, vemos o au-
mento de frequentadores 
que moram, por exemplo, 
em bairros de Campinas, 
como o Parque da Fazen-
dinha, Parque São Jorge, 
Santa Bárbara, Boa Vis-
ta. Este aumento de visi-
tantes mostra que o Par-
que Irmã Dorothy é sim 
um local agradável que 
está sendo consolidado 
como área de lazer para 
toda uma região”, comen-
ta Rodrigues.

Desmontagem cuidadosa dos itens possibilita economia e sustentabilidade
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Os kits de verão que 
vestirão os alunos da 
rede municipal de en-
sino de Hortolândia 
estão em fase final de 
confecção. As peças são 
produzidas por bolsi-
tas do CQP II (Centro de 
Qualificação Profissio-
nal), espaço onde acon-
tece o Curso de “Cos-
tura Industrial”, pro-
movido pela Secreta-
ria de Inclusão e Desen-
volvimento Social. As 
peças serão entregues 
aos alunos logo nas pri-
meiras semanas de au-
la, beneficiando todos 
os estudantes matricu-
lados na rede munici-
pal de ensino, desde a 
Educação Infantil até 
a EJA (Educação de Jo-
vens e Adultos). 

Os kits de verão são 
compostos por três pe-
ças, sendo 2 camisetas 
e 1 bermuda, totalizan-
do 78 mil peças. Já os 
kits de inverno, que se-
rão entregues em agos-
to, contém duas peças, 
sendo 1 calça e 1 jaqueta, 
totalizando 52 mil uni-
dades, segundo dados 
fornecidos pela Secreta-
ria de Inclusão e Desen-
volvimento Social.

Segundo Edna Ama-
ral Bochi, Coordenado-
ra do CQP I “Costura & 
Moda”(Centro de Qua-
lificação Profissional), 

os kits de uniformes ga-
rantem às crianças me-
lhores condições de es-
tudo e aos pais maior 
tranquilidade finan-
ceira. “Todo o projeto 
viabiliza a igualdade, 
o respeito e o conforto 
para os alunos no am-
biente escolar, além de 
reduzir gastos e ajudar 
no orçamento familiar”.

As peças são pro-
duzidas por 50 bolsis-
tas, 48 mulheres e 02 
homens. Do total de 
participantes, 45 são 
aprendizes de costura 
e 05 compõem a equi-
pe de apoio. Os apren-
dizes participam do 
programa Acerte (Ação 
Cidadã de Requalifica-
ção, Trabalho e Educa-
ção), vinculado à Se-
cretaria de Governo, e 
recebem R$710,00 de 
bolsa auxílio, uma ces-
ta básica e vale trans-
porte para a apren-
dizagem profissional 
diária de quatro horas. 

“Para mim é mui-
to gratificante poder 
participar desse proje-
to tão importante para 
a cidade. Fico tão con-
tente e honrada em 
ver os alunos vestindo 
e usando estes unifor-
mes, que são fruto do 
nosso trabalho”, decla-
ra a bolsista Rosimary 
da Silva Souza Paixão, 
de 32 anos, estudante 
do EJA e moradora de 
Hortolândia.

Confecção de uniformes 
da rede municipal de 
ensino está na reta final

130 MIL PEÇAS
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Decoração do Natal Sustentável 
será reaproveitada no final do ano



MONTE MOR

Encontro entre autoridades municipais e moradores afetados pelas 
enchentes no final do ano discute ações, estudos e metas a curto, médio e 
longo prazo; munícipes agradeceram ações de mobilização da prefeitura

O prefeito de Monte 
Mor, Edivaldo Brischi 
(PTB), recebeu, nesta 
quarta-feira (11), no Paço 
Municipal representan-
tes de alguns bairros do 
município atingidos pe-
las chuvas intensas do fi-
nal de dezembro. No en-
contro, foi informado aos 
presentes as demandas 
levadas ao governo esta-
dual através de ofícios, 
no dia anterior, solici-
tando auxílio nas ações 
a curto, médio e longo 
prazo, que o município 
necessita passar após as 
inundações, assim como 
assistência para repassar 
aos atingidos.

Entre os participan-
tes, de acordo com a pre-
feitura, a esperança pe-
la união entre os pode-
res Executivo e Legis-
lativo municipal com o 
estadual foi grande, pa-
ra que os planos de ação 
e combate às enchen-
tes, em andamento pela 
Prefeitura de Monte Mor, 
tenham sua execução o 
quanto antes.

Na ocasião ainda, al-
guns munícipes atingi-
dos pelas inundações 
agradeceram as ações 
de mobilização das equi-
pes da prefeitura, desem-
penhadas pelo suporte 
prestado pela Defesa Ci-
vil de Monte Mor, no de-
correr da difícil situação 
pela qual a cidade passou 
com as chuvas intensas, 
que causaram muitos es-
tragos e atingiram mui-

tas famílias, e também 
pelo apoio com as doa-
ções transmitidas pelo 
Fundo Social de Solida-
riedade de Monte Mor.

O prefeito mencionou 
todas os estudos em de-
senvolvimento, a curto 
prazo pelo setor jurídi-
co da prefeitura, que tem 
trabalhado para incluir 
as famílias atingidas em 
todos os recursos de aju-
da estaduais e o plano 
de macrodrenagem, em 
andamento com as me-
didas necessárias para 
combater as enchentes 
na cidade.

Estiveram presentes 
no encontro, o secretá-
rio de Defesa Civil, Pha-
blo Clemente; o secre-
tário de Planejamento e 
Obras, Alexandre Cam-
pos; o secretário de As-
suntos Metropolitanos 
e Relações Institucio-
nais, Dejan Garcia; o se-
cretário de Administra-
ção, Trânsito e Mobili-
dade Urbana, Fabio Zop-
pi; a secretária de Saúde, 
Eliane Piai; o procurador 
do município, Dr Mario 
Cezar Franco Júnior; a 
vereadora Andrea Gar-
cia (PTB), o vereador Vi-
tor Gabriel (Bi) (PSDB), 
o vereador Bruno Leite 
(União), o vereador Beto 
Carvalho (União), e o ve-
reador Paranhos (MDB).

Brischi faz reunião com 
representantes de bairros 
atingidos pelas chuvas 

DIVULGAÇÃO

Prefeito informou aos moradores que tem 
trabalhado para incluir as famílias atingidas 
em todos os recursos de ajuda estaduais

Chuvas intensas 
causaram estragos 
e atingiram muitas 

famílias no final 
de dezembro
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Ações ocorrem diariamente, de maneira ininterrupta, em todo o município 

Manuela Ganciar ocupa a 29ª posição 
no ranking da CBT na categoria 18 anos

Da Redação | PAULÍNIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Prefeitura de Pau-
línia está intensifican-
do as ações para a pre-
venção e o combate ao 
mosquito Aedes aegyp-
ti. De acordo com o Se-
cretário de Saúde, Ale-
xandre Brandt, as ações 
ocorrem diariamente, 
de maneira ininterrup-
ta, em todo o município.

“Com a chegada do ve-
rão, os casos de doenças 
transmitidas por perni-
longos podem aumentar. 
Isso ocorre devido à os-
cilação entre dias chu-
vosos e quentes, que po-

dem propiciar o aumen-
to do número de criadou-
ros, ocasionando a pro-
liferação do mosquito”, 
explicou o secretário.

Segundo ele, o objeti-
vo é a prevenção e a in-
terrupção da cadeia de 
transmissão da dengue 
no município. Dentre as 
atividades realizadas es-
tão os bloqueios dos ca-
sos positivos, através 
de visitas, com objetivo 
de eliminar criadouros, 
procurar sintomáticos e 
alertar a população.

Além disso, também 
estão sendo realiza-
das: visitas em residên-
cias e imóveis comer-

ciais; nebulização; visi-
ta a pontos estratégicos 
(locais com grande con-
centração de possíveis 
criadouros) e visita aos 
imóveis especiais (locais 
com grande concentra-
ção de pessoas).

“Estamos nos mobi-
lizando para eliminar 
o mosquito da Dengue, 
porém, a colaboração 
da população é funda-
mental para que tenha-
mos sucesso em nossas 
ações”, comentou o se-
cretário.

Para informações e 
denúncias, o telefone 
disponibilizado é (19) 
3874-3382.

A tenista novaodes-
sense Manuela Gonça-
lez Ganciar segue seu 
período de pré-tempora-
da na Sociedade Hípica 
de Campinas e inicia o 
calendário deste ano de 

2023 disputando três eta-
pas seguidas pelo Brasi-
leiro de Tênis, já na cate-
goria 18 anos. O primeiro 
desafio do ano é a 2ª Eta-
pa do Circuito Paulista 
de Tênis Infantojuvenil, 
competição que aconte-
ce no São Bernardo Tênis 
Clube, em São Bernardo 

Prefeitura de Paulínia intensifica ações de combate à dengue

Tenista Manuela 
Ganciar disputa 3 
etapas paulistas 
do Brasileiro no 
início deste ano

OPERAÇÃO VERÃO

PRÉ-TEMPORADA

D
IVU
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do Campo, até o próximo 
dia 15 de janeiro. Ela en-
tra na competição tan-
to na chave de simples 
quanto nas duplas.

Os próximos desafios 
serão a 3ª Etapa do Cir-
cuito Paulista de Tênis 
Infantojuvenil, no Sport 
Club Corinthians Pau-
lista, em São Paulo, de 
16 a 22 de janeiro, e a 31ª 
Copa São Paulo de Tênis 
Infantojuvenil, no Clu-
be Pinheiros, também 
em São Paulo, de 23 a 26 
de janeiro.

A Copa São Paulo de 
Tênis é considerada a 
competição mais im-
portante do calendário 
brasileiro infantojuvenil 
de tênis, onde haverá a 
maior concentração de 

tenistas entre as compe-
tições organizadas pela 
CBT (Confederação Bra-
sileira de Tênis).

“Espero somar o maior 
número de pontos nes-
sas 3 competições pa-
ra melhorar ainda mais 
minha colocação no ran-
king da CBT”, disse Ma-
nuela. Atualmente, ela 
ocupa a 29ª posição no 
ranking da CBT na cate-
goria 18 anos.

A tenista recebe in-
centivos dos patrocina-
dores Huehoco ACP do 
Brasil, Soluções Indus-
triais do Brasil e Shop-
ping ParkCity Sumaré e 
apoios do Estúdio New 
Corp Pilates, da nutri-
cionista Daniela Kokol e 
do Grupo Aposerv.

DIVULGAÇÃO



LEVANTAMENTO

Sumaré está entre as 
cinco cidades da RMC 
com a melhor taxa de 
atualização do CadÚnico

A Prefeitura de Paulí-
nia, por meio da Secreta-
ria de Educação, realizará 
plantão de dúvidas sobre 
o processo de inscrição da 
Bolsa Educação 2023, nos 
dias 19 e 26 de janeiro. Os 
atendimentos serão reali-
zados às 9h, 14h e 19h, na 
Sala de Imprensa da pre-
feitura, que fica localiza-
da no Paço Municipal.

A Secretaria de Educa-
ção informou que é impor-
tante que os estudantes 
cheguem no horário, pois 
no início dos atendimen-

tos será realizada uma pa-
lestra com instruções so-
bre o processo online.

Não é necessário fa-
zer agendamento prévio. 
“Para participar, basta o 
estudante chegar em um 
dos dias e horários divul-
gados”, explicou a secre-
tária de Educação, Ange-
la Duarte.

INSCRIÇÕES
As inscrições para o 

processo seletivo da Bol-
sa Educação serão realiza-
das de 16 de janeiro a 27 de 
fevereiro, exclusivamen-
te pelo site da prefeitura – 
www.paulinia.sp.gov.br.

Para participar, o can-
didato deve ter cadas-
tro no PAS (Programa 
de Ação Social), ser mo-
rador de Paulínia há 10 
anos ininterruptos, ime-
diatamente anterior ao 
ano de inscrição, e ren-
da bruta familiar de até 
10 salários mínimos.

Para este ano, serão 
ofertadas 700 bolsas de 
estudos para cursos de 
graduação (bacharela-
do, licenciatura e tecno-
logia) com porcentagens 
de 100%, 65% e 35%, e 
50 bolsas de estudos pa-
ra cursos técnicos, com 
porcentagem de 100%.

Paulínia promove palestra e plantão 
de dúvidas sobre a Bolsa Educação

DIAS 19 E 26 DE JANEIRO

O Shopping ParkCity 
Sumaré deu início, nes-
ta quinta-feira (12) à pro-
gramação da Oficina 
Master Kids, que segui-
rá até o dia 29, sempre de 
quinta a domingo. Nela, 
as crianças irão aprender 
a preparar uma pizza e 
ainda poderão se diver-
tir muito com a ativida-
de gastronômica. 

Em um espaço exclu-

sivo preparado na Pra-
ça de Alimentação pa-
ra a garotada colocar a 
mão na massa, todos po-
derão montar a sua pró-
pria pizza.

“As férias no Shopping 
ParkCity Sumaré serão 
divertidas e lúdicas, pois 
ao mesmo tempo que as 
crianças aproveitam os 
dias de folga da escola, 
aprendem sobre a pre-
paração de um delicio-
so alimento, que é a piz-
za”, diz Gisele Alvares, do 

Departamento de Marke-
ting do Shopping Park-
City Sumaré.

O evento é gratuito e, 
para participar, é neces-
sário realizar a inscrição 
no local e seguir o regula-
mento, que deve ser con-
ferido no balcão de aten-
dimento da atração.

As oficinas serão rea-
lizadas de quinta-feira a 
sábado das 13h às 20h. 
Aos domingos das 14h às 
20h. As sessões têm ca-
pacidade limitada e se-

rão iniciadas a cada hora.
“A Oficina Master Kids 

tem como objetivo ofere-
cer muita diversão para 
os pequenos de toda re-
gião durante as férias, mas 
também garantir às crian-
ças uma nova percepção 
sobre os alimentos, esti-
mular a arte de cozinhar 
e o prazer de degustar 
um alimento preparado 
por eles mesmos”, afirma 
Leila Dada, Coordenado-
ra de Administração Geral 
do Grupo AD Shopping.

Férias no Shopping ParkCity Sumaré têm 
atividades gastronômicas para as crianças

Atividade conta com o auxílio de monitores para 
orientar os pequenos no momento do preparo

EVENTO GRATUITO

DIVULGAÇÃO

Município já inseriu ou atualizou dados de 71,98% da população 
com renda até meio salário mínimo; meta é atingir, ainda no primeiro 
semestre deste ano, a média nacional de cobertura, de 80,53% 

Central CadÚnico tem uma equipe exclusiva para realizar a busca ativa de moradores e cadastramento

DIVULGAÇÃO
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liadas em território na-
cional. O governo fede-
ral utiliza os dados ca-
dastrados para conceder 
benefícios e serviços de 
programas sociais, co-
mo: tarifa social de ener-
gia elétrica, BPC (bene-
fício de prestação con-
tinuada), Auxílio Brasil, 
entre outros.

“Este índice de cober-
tura de cadastrados é re-
sultado das ações que a 
SMIADS tomou ao lon-
go de 2022 para ir até es-
sas famílias e ampliar o 
número de cadastrados. 
Agora nos preparamos 
para retomar os atendi-
mentos a partir das me-
didas bem sucedidas que 
já vínhamos desempe-
nhando e otimizá-las”, 
comenta Ana Cleia.

Uma dessas medidas 
é a implantação da Cen-
tral CadÚnico, com uma 
equipe exclusiva para 
realizar a busca ativa de 
moradores e cadastra-
mento. A SMIADS tam-
bém informatizou a co-
leta de informações e 
adaptou uma van para 
percorrer a cidade com 
o projeto “CadÚnico nos 
bairros”, para aproximar 
o serviço da população. 
“Com isso, nosso objeti-
vo e atingir a excelência 
no mapeamento, identi-
ficação e inserção de pes-
soas em situação de po-
breza e pobreza extrema.

O levantamento do 
Ministério da Cidada-
nia mostra ainda o nú-
mero de pessoas que fi-
zeram parte de progra-
mas sociais no município 
ao longo de 2022. Ape-
nas em dezembro, por 

exemplo, foram repas-
sados por meio do Auxí-
lio Brasil, mais de R$ 8,1 
milhões a 13.327 famí-
lias, que receberam, em 
média, R$ 608,84, e ou-
tras 5.857 famílias foram 
beneficiadas com o Vale 
Gás - ao todo, R$ 655.984. 
O BPI (Benefício Primei-
ra Infância), que paga R$ 
130 por criança com até 
36 semanas de famílias 
em situação de pobreza, 
foi transferido a 2.040 fa-
mílias. O BPC (Benefício 
de Composição Familiar) 
transferiu R$ 65 para fa-
mílias com gestantes ou 
membros com idade en-
tre 3 e 21 anos.

“A notícia de que Su-
maré está entre as cida-
des com melhor desem-
penho na inserção de fa-
mílias no Cadastro Úni-
co é resultado do com-
promisso que temos 
com a população em si-
tuação de vulnerabili-
dade social. Com a pan-
demia e o cenário eco-
nômico, muitas pessoas 
perderam sua fonte de 
renda e, a partir daí, re-
forçamos a busca ativa 
por pessoas em situação 
de pobreza e intensifi-
camos o trabalho de in-
serção, atualização, mo-
nitoramento e acompa-
nhamento dessas famí-
lias. A administração 
municipal desenvolve 
ainda ações interseto-
riais para capacitação 
profissional, por meio 
do Fundo Social de Soli-
dariedade, Secretaria de 
Desenvolvimento Eco-
nômico e Cidadania”, 
comenta o prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania).

A atividade contará 
com o auxílio de moni-
tores para orientar os pe-
quenos no momento do 
preparo. Os pais ou res-

ponsáveis também de-
verão permanecer pró-
ximos ao local durante a 
participação da criança 
no Master Kids.

Sumaré possui 31.365 
famílias inseridas no Ca-
dÚnico (Cadastro Único), 
sendo 22.716 famílias com 
renda de até meio salário 
mínimo. Os dados foram 
divulgados em um relató-
rio do Ministério da Cida-
dania no início deste mês.

O levantamento mos-
tra ainda que a TAC (Ta-
xa de Atualização Cadas-
tral) do município é de 
71,98% - percentual que 
está entre os cinco me-
lhores índices da RMC 
(Região Metropolitana 
de Campinas). De acordo 
com a secretária de Cida-
dania e Inclusão, Assis-
tência e Desenvolvimen-

to Social (SMIADS), Ana 
Cleia Meneguetti, a meta 
é atingir, ainda no 1º se-
mestre deste ano, a mé-
dia nacional de cobertu-
ra, de 80,53%.

A TAC é calculada di-
vidindo o número de fa-
mílias cadastradas com 
renda mensal per capita 
de até meio salário míni-
mo, com cadastro atua-

lizado, pelo total de fa-
mílias cadastradas com 
renda mensal per capita 
de até meio salário míni-
mo multiplicado por 100.

O Cadastro Único, por 
sua vez, é a base de da-
dos do Governo Federal 
em que estão registradas 
as informações socioe-
conômicas das famílias 
de baixa renda domici-

 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 

 

A ACIAS – Associação Comercial, Industrial e Agropecuária, através de sua Diretoria 

Executiva, devidamente representada por seu Presidente, Felipe Alberto Verza Ferreira, 

CONVOCA através do presente Edital, todos os associados para participarem de 

Assembléia Geral Ordinária, que será realizada na sede da entidade, situada na rua 

Antonio Jorge Chebab, 1212, Centro, Sumaré/SP, CEP 13.170-005, às 8:00 horas em 

primeira chamada, e 9:00 em segunda chamada, do dia 27 de janeiro de 2023, com a 

seguinte ordem do dia: 

Prestação de Contas referente ao ano de 2022. 
 

A Assembleia Geral instalar-se-á, em primeira chamada com 50% de seus membros, e 

em segunda chamada com qualquer número de associados, nos termos do estatuto 

social. 

 

Sumaré, 12 de janeiro de 2023. 

Felipe Alberto Verza Ferreira 
Presidente 

 

 



EXPANSÃO COM QUALIDADE

Iniciativa visa ampliar oportunidades de investimento, emprego, desenvolvimento socioeconômico, 
tecnológico, ambiental e industrial, ampliando a cooperação entre o poder público e o setor privado

O governador Tarcísio 
de Freitas (Republica-
nos) instituiu nesta quar-
ta-feira (11), por meio do 
decreto 67.443, o PPI-SP 
(Programa de Parceria 
de Investimentos). A ini-
ciativa, que será coorde-
nada pela Secretaria de 
Parcerias em Investimen-
tos, nasce com o desafio 
de fortalecer e ampliar a 
cooperação entre o poder 
público e o setor privado.

O objetivo principal do 
PPI-SP é ampliar as opor-
tunidades de investimen-
to, emprego, desenvolvi-
mento socioeconômico, 
tecnológico, ambiental e 
industrial de São Paulo.

O programa vai basear 
sua atuação na sustenta-
bilidade dos projetos, na 
segurança jurídica, es-
tabilidade das normas e 
observação e nas melho-
res práticas nacionais e 
internacionais. Esses fa-
tores nortearão a relação 
entre o estado e as em-

presas parceiras.
“Nossa ideia é garantir 

a expansão da infraestru-
tura no território paulis-
ta, unindo qualidade de 
projeto e tarifas adequa-
das ao consumidor”, res-
salta o secretário de Par-
cerias em Investimentos, 
Rafael Benini.

Destaca ainda que a 
promoção da competi-

ção ampla e justa na ce-
lebração das parcerias e 
na prestação de serviços 
também resulta em bene-
fícios aos paulistas, que 
se beneficiarão de equi-
pamentos melhores a 
menores custos.

TRANSPORTE
Fortalecer a integração 

dos meios de transporte 

de passageiros e de bens 
é iniciativa que está no 
radar do PPI-SP. Os pro-
jetos nesta área serão de-
senvolvidos sempre com 
atenção máxima às po-
líticas públicas de meio 
ambiente, desenvolvi-
mento regional e urba-
no, combinado seguran-
ça da população, pratici-
dade e conforto.

MUNICÍPIOS
Pelo caráter estratégi-

co e seu alto grau de com-
plexidade, projetos de in-
fraestrutura contratados 
por municípios paulistas 
poderão integrar o PPI-
-SP, após aprovação, bem 
como as obras e serviços 
de engenharia, princi-
palmente os desenvol-
vidos em regiões metro-

Governador de São Paulo, Tarcísio de Freitas (centro), instituiu programa por meio de decreto

Tarcísio de Freitas implanta Programa 
de Parcerias de Investimentos em SP

D
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O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva sancio-
nou, com vetos, a Lei nº 
14.534/23, que estabele-
ce o número do CPF (Ca-
dastro de Pessoa Física) 
como único número do 
registro geral em todo o 
País, de forma a ser usado 
para identificar o cida-
dão nos bancos de dados 
dos serviços públicos.

Com a entrada em vigor 
da nova lei, o CPF deve-
rá constar nos cadastros 
e documentos de órgãos 
públicos, do registro civil 
ou dos conselhos profis-
sionais, como é o caso de 
certidões de nascimento, 
casamento e óbito, bem 
como em documentos de 
identificação, registros 
de programas como PIS e 
Pasep, identificações re-
lativas a INSS, título de 
eleitor, certificado militar, 

Sancionada lei que torna o CPF único registro de identificação

Lei estipula alguns prazos para a adaptação de órgãos e entidades

DIVULGAÇÃO

BANCO DE DADOS
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NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO
SÃO PEDRO/SP – 2 VAGAS

A Câmara Municipal de São Pedro, re-
cebe inscrições até 16 de janeiro, para 
diversos cargos. Os salários podem va-
riar de R$3.935,00 até R$4.854,00. Inscri-
ções através do site www.sigmaasses-
soria.com.br

COSMÓPOLIS/SP – 17 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Cosmópolis, 
recebe inscrições até 19 de janeiro, pa-
ra diversos cargos. As inscrições serão 
realizadas através do site www.institu-
tomais.org.br

SÃO PAULO/SP – 31 VAGAS 
A Fundação Paulistana de São Paulo, re-
cebe inscrições até 16 de janeiro, para di-
versos cargos. Os salários podem variar 

de R$1.800,00 até R$5.400,00. Inscrições 
serão realizadas através do site www.ab-
concursospublicos.org 

CAPIVARI/SP – 57 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Capivari, rece-
be inscrições até 02 de fevereiro, para di-
versos cargos. Os salários podem variar 
de R$1.918,00 até R$15.519,00. Inscrições 
pelo site https://www.ibamspconcursos.
org.br/site/concursos/documentos/706

SUZANO/SP – 10 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Suzano, recebe 
inscrições até 19 de janeiro, para diver-
sos cargos e níveis de escolaridade. Os 
salários podem variar de R$1.675,00 até 
R$9.600,00. Inscrições pelo o site www.
nossorumo.org.br

politanas, aglomerações 
urbanas e microrregiões. 
Uma vez admitidos, es-
ses projetos terão trami-
tação prioritária no âmbi-
to da administração pú-
blica estadual.

GOVERNANÇA
Ao mesmo tempo que 

os projetos devem seguir 
as normas de governan-
ça interna da administra-
ção pública, com rigoroso 
acompanhamento em to-
das as suas etapas, é ne-
cessário que os secretá-
rios de estado e dirigen-
tes de autarquias adotem 
medidas voltadas à sim-
plificação na gestão de 
contratos de parcerias.

Para otimizar os pro-
cessos é preciso buscar 
o compartilhamento de 
instrumentos, experiên-
cias e conhecimentos 
técnicos pertinentes aos 
projetos do PPI-SP, além 
da necessária articulação 
com os órgãos internos e 
externos de controle e de-
mais entidades da admi-
nistração pública.

cartões de saúde, carteira 
de trabalho, Carteira Na-
cional de Habilitação, en-
tre outros.

A lei entrou em vigor a 
partir da publicação no 
Diário Oficial da União, 
mas estipula alguns pra-
zos para a adaptação de 
órgãos e entidades: 12 me-
ses para adequarem sis-

temas e procedimentos 
de atendimento aos cida-
dãos; e de 24 meses para 
que tenham a interopera-
bilidade entre os cadas-
tros e as bases de dados.

Entre os pontos veta-
dos pela Presidência es-
tá o que tratava de excep-
cionalidades e de algu-
mas atribuições voltadas 

a entes federativos, sob a 
justificativa de que tais 
situações poderiam aca-
bar por “cercear o acesso 
a informações e aos ser-
viços de saúde, caso so-
mente este fosse exigi-
do como documento de 
identificação do cidadão, 
uma vez que há casos em 
que estrangeiros e nacio-

nais não possuem o nú-
mero de Cadastro de Pes-
soa Física”.

Foi também vetado o 
trecho que determinava 
à Receita Federal a atua-
lização semestral de sua 
base de dados com al-
guns dos “batimentos 
eletrônicos” feitos pelo 
Tribunal Superior Elei-
toral – procedimento que 
seria adotado para evitar 
duplicidade de CPF para 
uma mesma pessoa.

 Tendo por base mani-
festação do Ministério da 
Fazenda, a Presidência 
argumentou que a propo-
sição contraria o interes-
se público, uma vez que a 
Receita Federal, por for-
ça de convênio de inter-
câmbio de informações 
junto ao TST, “recebe da-
dos do Cadastro Eleitoral 
com periodicidade men-
sal, e possui acesso onli-
ne à base do TSE”. E, em 
contrapartida, disponibi-

liza acesso online à base 
CPF para o TSE.

“Nesse sentido, a medi-
da representaria um re-
trocesso ao definir o pra-
zo de 6 (seis) meses pa-
ra o TSE encaminhar da-
dos do Cadastro Eleitoral 
à RFB, pois além de não 
alcançar o objetivo a que 
se propõe, prejudicaria 
o trabalho de qualifica-
ção de dados ora realiza-
do pela RFB”, justificou a 
Presidência.

Por fim, também foi 
vetado o trecho que esti-
pulava prazo de 90 dias 
para o Executivo regula-
mentar a nova lei. “A pro-
posição legislativa incor-
re em vício de inconsti-
tucionalidade, tendo em 
vista que assinala prazo 
para o Poder Executivo 
regular o disposto nes-
ta proposição, o que vio-
la o princípio da separa-
ção dos poderes”, justifi-
cou a Presidência.



Ao atingir os animais, que estavam soltos na pista, veículo desgovernado invadiu uma concessionária 
que fica às margens da rodovia; condutor ficou preso nas ferragens e foi socorrido em estado grave 

Três pessoas ficaram 
feridas após o atropela-
mento de dois cavalos, na 
madrugada desta quin-
ta-feira (12), na Rodovia 
Adauto Campo Dall’Orto, 
no Jardim Bela Vista, em 
Sumaré. Os animais mor-
reram no local. 

De acordo com infor-
mações da Polícia Militar 
Rodoviária, três pessoas 
estavam em um GM Cel-
ta que trafegava pela ro-
dovia, no sentido Centro, 
quando o condutor, não 
percebeu que dois cava-
los estavam soltos na pis-
ta e acabou atropelando 
os dois animais.

O condutor perdeu o 
controle do veículo, que 
acabou atravessando a 
via lateral e só parou ao 
atingir e entrar dentro 
de uma concessionária 
de veículos.

Foram acionadas três 
equipes do Corpo de 
Bombeiros de America-
na, Santa Bárbara, e equi-
pes do Samu (Serviço de 
Atendimento Móvel de 
Urgência) e uma equipe 
de socorristas com uma 
ambulância da Unimed 
que prestaram atendi-
mento aos feridos.

Os ocupantes foram 
resgatados e socorridos 
para a UPA (Unidade de 
Pronto Atendimento) Ma-
carenko. O condutor fi-

cou preso às ferragens e 
as equipes de resgate pre-
cisaram usar técnicas de 
desencarceramento. Ele 
foi socorrido em estado 
grave e não corre risco de 
morte.

Devido ao impacto, os 
dois animais morreram 
no local e foram retirados 
por equipes do Centro de 
Zoonoses da cidade.

O local passou por pe-
rícia técnica e o veícu-
lo foi liberado para pa-
rentes.

O caso foi registrado 
no Plantão Policial de Su-
maré, e a Polícia Civil in-
vestiga pistas que levem 
ao proprietário dos ani-
mais e as circunstâncias 
do atropelamento.

Acidente causa morte de dois cavalos e 
deixa três pessoas feridas em Sumaré 
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PM faz operação para reduzir criminalidade
A Polícia Militar iniciou a nova “Operação Impacto”, que 
tem o objetivo de ampliar a ação ostensiva, potencializar a 
percepção de segurança e reduzir os indicadores criminais, 
por meio de reforço operacional direcionado e do planeja-
mento estratégico baseado no uso de inteligência policial 
e geoprocessamento de dados. A PM promoverá uma satu-
ração de policiais nos locais de maior incidência criminal.

POLICIA

Ocupantes foram 
resgatados e socorridos 
para a UPA (Unidade de 
Pronto Atendimento) 
Macarenko

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

O padrasto de uma me-
nina de 13 anos foi detido 
por suspeita de estupro de 
vulnerável na noite desta 
quarta-feira (11), em Hor-
tolândia. A jovem revelou a 
familiares os abusos sofri-
dos por parte do padrasto.

A mãe da garota, ao to-
mar conhecimento da vio-
lência sexual que a filha 
sofria, ligou para a Polícia 
Militar, que encaminhou 
uma equipe até o endere-
ço e deteve o homem na 
residência, conduzindo-o 
até o plantão policial.

A vítima revelou aos 
familiares que desde os 
6 anos de idade sofria 
abusos do padrasto e que 
não contou a ninguém 
antes por medo.

A vítima e o suspeito 
prestaram depoimento e 
foram liberados. Foi so-
licitado exame pericial 
ao IML (Instituto Médi-
co Legal), cujo laudo se-
rá analisado pela autori-
dade policial assim que 
for finalizado.

O caso foi registrado 
como estupro de vulne-
rável no Plantão da De-
legacia de Hortolândia 
e encaminhado para a 
DDM (Delegacia de Defe-
sa da Mulher), onde será 
investigado por meio de 
inquérito policial.

Padrasto é detido após denúncia de 
abuso sexual pela enteada de 13 anos

Unidade de Saúde da Família é 
invadida e furtada em Monte Mor 

Vítima e suspeito prestaram depoimento no 
Plantão Policial de Hortolândia e foram liberados
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A USF (Unidade de 
Saúde da Família) foi in-
vadida e sofreu atos de 
vandalismo na madruga-
da desta quarta-feira (11), 
na Rua Antonio José Pon-
tin, no Jardim Alvorada, 
em Monte Mor. 

O local estava fechado 
e os cabos de energia, a 
fiação do ar-condiciona-
do e materiais hidráuli-
cos foram furtados.

De acordo com a Secre-
taria de Saúde de Monte 
Mor, este é o segundo cri-
me cometido contra uma 
unidade de saúde, na ci-
dade, neste ano de 2023.

A USF Herculano Gi-
nefra, no Jardim San Re-
mo, também foi invadida 
durante seu fechamen-

to e teve grande parte de 
seus cabos de energia e 
fiação elétrica furtada.

Em nota, a Secretaria 
de Saúde lamenta caso 
haja algum atraso em 
seu atendimento, devi-
do aos reparos nos lo-

cais, que foram alvos de 
criminosos. 

As ocorrências foram 
registradas no plantão 
policial, onde o caso se-
gue sob apuração das 
autoridades policiais de 
Monte Mor.

Unidade estava fechada e os cabos de energia, a fiação do 
ar-condicionado e materiais hidráulicos foram furtados

DIVULGAÇÃO

EM HORTOLÂNDIAVANDALISMO

CÉZAR OLIVEIRA | CEDIDA

Policiais militares da 
Rocam (Ronda Ostensiva 
Com Apoio de Motocicle-
tas), do 48° Batalhão de 
Policiamento do Interior 
detiveram quatro crimi-
nosos, após praticarem 
roubo a clientes em uma 
cafeteria na noite desta 
quarta-feira (11), no Par-
que Ortolândia, em Hor-
tolândia.

Segundo as vítimas, os 
bandidos entraram ar-

mados, e subtraíram qua-
tro celulares de clientes 
que estavam sobre as me-
sas - crime comumente 
chamado de “arrastão”.

Os clientes passaram as 
características dos crimi-
nosos e também do veí-
culo utilizado para fuga 
aos policiais. Uma das ví-
timas passou a rastrear 
através do GPS o sinal 
do aparelho, e em tem-
po real foi informando 
a Polícia Militar a locali-
zação do celular. Os poli-
ciais da Rocam iniciaram 

Bando faz arrastão 
em cafeteria e acaba 
preso pela Rocam, 
em Hortolândia

Três dos quatro suspeitos presos foram reconhecidos 
pelas vítimas no Plantão Policial de Hortolândia

CELULARES ROUBADOS
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patrulhamento e um cer-
co policial foi feito no Jar-
dim Boa Esperança. Pe-
la Rua Martinho Pereira 
dos Santos, os policiais 
depararam com o veí-
culo GM/Corsa. Ao pas-

sar pela equipe, os indi-
víduos se baixaram den-
tro do carro tentando se 
esconderem. No entanto, 
foi realizada a abordagem 
ao veículo na Rua Rio de 
Janeiro, onde o condutor 

desceu muito nervoso e os 
demais indivíduos foram 
colocados na calçada e so-
licitado apoio para come-
çar a revista.

O condutor do veícu-
lo, ao ser questionado, 

confessou que praticou 
o roubo dos celulares e 
informou onde estariam 
os aparelhos das vítimas. 
O supervisor da Rocam 
se deslocou até o local e 
encontrou uma bolsa, e 
dentro dela estavam dois 
aparelhos telefônicos da 
marca iPhone. 

Após consulta da vida 
pregressa dos detidos, 
ficou constatado que os 
quatro assaltantes pos-
suem antecedentes cri-
minais. Eles foram leva-
dos até o Plantão Poli-
cial, onde as vítimas re-
conheceram três dos in-
divíduos. O delegado to-
mou conhecimento dos 
fatos e determinou a pri-
são em flagrante dos qua-
tro criminosos por roubo 
e associação criminosa. 

Os dois celulares recu-
perados foram devolvi-
dos às vítimas.



CHEIRO DE SAUDADE
Foto de 2004 do 
grupo “Cheiro 
de Saudade”, 
tendo ao fundo 
o casarão da 
antiga Fazenda 
Sobradinho. 
Esse grupo 
foi formado 
por amigos, 
sob a direção 
da professora 
Regina Célia 
Scaranelo de 
Paula Penteado 

para se apresentar, geralmente durante as noites, cantando serestas 
para alegrar as famílias montemorenses e na maioria das vezes 
homenageando alguém em especial, geralmente aniversariantes. 
Aparecem na foto, atrás, da direita para a esquerda: Ricardo, Nelson, 
Inês, Sueli, Edson e Gustavo Ronchesel. À frente estão: Gustavo, 
Lázaro, Gema, Célia, Maria, Sônia e a regente Regina Célia. 

Amadeu Ginefra

Amadeu Ginefra 
nasceu em Monte 
Mor a 16 de março 

de 1898 e era filho de An-
na das Dores Ribeiro Gi-
nefra e de Giuseppe Gi-
nefra. Passou sua infân-
cia em sua cidade natal 
e fez os primeiros estu-
dos no Grupo Escolar Co-
ronel Domingos Ferrei-
ra. Posteriormente, op-
tando pelo curso de Far-
mácia, transferiu-se para 
São Paulo e se matriculou 
na Escola de Farmácia e 
Odontologia de São Paulo 
(USP) onde se formou em 
21 de março de 1920. Em 
1923, ainda em São Paulo, 
casou-se com Antonieta 
Toni e desse casamento 
nasceram as filhas, Ma-
ria Aparecida, Ana Victa-
lina e Rosa Helena.

Sua carreira profissio-
nal foi iniciada na cidade 
de Tanabi, estado de São 
Paulo, mas, depois de al-
gum tempo, resolveu mu- Amadeu Ginefra
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SANTA FILOMENA BACCAN LIRANI

GERALDO FELIX CLEUSA PETERNELA ZAMBONINI

Santa nasceu em Monte 
Mor a 22 de maio de 1902 
e era filha de Albino 
Giovanni Baccan (1878-
1941) e de Maria Bertolini 
(1880-1960). Foi casada 
com André Lirani (1895-
1977). Santa e André 
formavam um belo casal, 
muito unido e um exemplo 
para os filhos. Eram muito 
religiosos e católicos 
praticantes. Santa faleceu 
em 02 de julho de 1992 e 
foi sepultada no Cemitério 
Municipal de Monte Mor. 
Em sua homenagem 
temos a rua “Santa 
Filomena Baccan Lirani” 
no Bairro Jardim Bom 
Jesus em Monte Mor.

Geraldo nasceu em 
Sumaré em 01 de 
novembro de 1941 e 
era filho de Luiz Felix 
e de Francisca de 
Camargo. Foi casado 
com Geni Barbosa 
Felix com quem teve 
quatro filhos: Jailton, 
Aparecida, Simone e 
Marcos Josuel. Geraldo 
sempre trabalhou em 
serviços braçais e ao 
falecer, contando 43 
anos, residia à rua 25 
de Janeiro em Monte 
Mor. Faleceu em 16 de 
setembro de 1985 e foi 
sepultado no 
Cemitério Municipal 
de Monte Mor.

Cleusa Peternela 
nasceu em 10 
de fevereiro de 
1941 e era filha 
de Assunta 
Peternela. Foi 
casada com 
Sebastião 
Zambonini 
(1937-2001) 
com quem teve 
a filha Vera 
Aparecida. 
Faleceu em 12 de 
agosto de 2015, 
aos 74 anos e 
foi sepultada 
no Cemitério 
Municipal de 
Monte Mor.

dar-se para a vizinha cida-
de de Mirassol. Mais tarde, 
a pedido de seus pais, re-
tornou a Monte Mor para 
trabalhar com seu irmão, 
o também farmacêutico 
Herculano Ginefra na Far-
mácia São Benedito que 
era mais conhecida como 
Farmácia de Seu Hercula-
no. Os irmãos eram verda-
deiros heróis que, na me-
dida do possível, faziam 
o papel de médicos aten-
dendo pessoas sem distin-
ção de raça, cor, classe so-
cial ou ideologia política, 
muitas vezes em sítios dis-
tantes e em qualquer hora 
do dia e ou da noite, sem-
pre com muita dedicação 
e respeito. E mais, sem co-
brança de honorários e pe-
los medicamentos, muitas 
vezes, recebiam frangos, 
porcos, abóboras, alguns 
quilos de feijão ou qual-
quer outro produto colhi-
do nas roças.

Em 1938 Amadeu re-
cebeu o cargo de prefeito 
municipal de Monte Mor 
por intermédio do então 
interventor do estado de 
São Paulo, senhor Adhe-
mar de Barros. Exerceu o 
cargo de 06 de agosto de 
1938 a 23 de dezembro de 
1945, ano que marcou o 
fim da ditadura getulis-
ta, período conhecido co-
mo “Estado Novo”. Com a 
eleição do presidente Euri-
co Gaspar Dutra, Amadeu 
continuou como prefeito 
de 01 de janeiro de 1946 

a 26 de abril de 1947 com 
muita responsabilidade e 
mostrando ser um ótimo 
administrador. Durante o 
período da Segunda Guer-
ra Mundial, quando o Bra-
sil sofreu com a falta de 
muitos produtos impor-
tados, Amadeu não pou-
pou esforços para minimi-
zar os problemas que afe-
taram a população mon-
temorense. Ainda duran-
te seu governo foi fundada 
a Legião Brasileira de As-
sistência, cuja presidente 
foi sua esposa Antonieta 
Ginefra, que prestou rele-
vantes serviços às famílias 
dos soldados que fizeram 
parte das tropas brasilei-
ras que lutaram nos cam-
pos da Itália e ainda aos 
grupos familiares mais ca-
rentes do município.

Depois que deixou o 
cargo de prefeito, em 1947, 
Amadeu transferiu-se pa-
ra Campinas onde fundou 
sua própria farmácia no 
bairro Vila Industrial.

Em 1950 foi nomea-
do Biologista do Institu-
to Adolfo Lutz onde tra-
balhou até completar 70 
anos, quando se aposen-
tou. Faleceu em Campi-
nas em 02 de novembro 
de 1968 e seus restos mor-
tais estão sepultados no 
Cemitério da Saudade da 
cidade de Campinas. Em 
sua homenagem uma rua 
do Bairro Jardim Planal-
to, em Monte Mor, leva o 
nome “Amadeu Ginefra”.


